



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO 0'45 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS	

AÑO XV

Número 5.309

HUESCA, Viernes, 21 de Junio 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

LAS CORTES APROBARON AYER EL PRESUPUESTO DE GOBERNACION

Agresividad izquierdista

La preparación de las concentraciones que en breve han de tener lugar en Meñaca y Medina del Campo, indica a las claras que la prohibición de celebrar actos políticos va a ser levantada de un momento a otro.

Nos congratulamos el hecho de que se recupere un tanto de libertad de propaganda, como nos gustaría poder escribir lejos de la mirada escrutadora e implacable del censor; que por algo toda restricción de libertad tiene un carácter de odiosa.

Nos congratulamos... ¿Pero puede ser durable un régimen de libertad, puestas al rojo vivo las pasiones políticas y caldeados los ánimos hasta el límite máximo, con peligro harto evidente de provocar disparos que nos hagan aparecer envueltos en una verdadera y sangrienta guerra civil?

A decir verdad y sin que nos ciegue nuestra posición claramente derechista, la libertad de propaganda podía ser una realidad si todos los partidos observasen una conducta similar a la que siguen los partidos de derecha. Todos los grupos que pertenecen a este sector, con matices diferenciales que los distinguen, pero concordes en el contenido doctrinal, se han limitado a la intensa propaganda de sus ideales, con arreglo a la más estricta legalidad, guardando para los actos de los adversarios respetuoso silencio o una indiferencia completa, dentro siempre de las normas de la más exquisita corrección.

Porque hay que hacer espírar al izquierdismo, de cualquier color que sea, su cerril intolerancia y su traición a los lemas que dice defender. Con la seguridad del que pisa el terreno de la razón, en el que no son de temer los tropezones, podemos encararnos con todos los faros defensores de las libertades públicas y preguntarles: ¿Cuándo las derechas han interrumpido un acto político de sus adversarios? ¿Hay memoria de que un mitin de izquierdas haya tenido que soportar la agresión violenta de las derechas? ¿Han cometido alguna vez las coacciones y atropellos inauditos que han puesto en juego los izquierdistas?

Pues si esta es la realidad—y así es comprobada por la experiencia—resulta intolerable que se mida con el mismo rasero a izquierdas y a derechas. ¡Aún hay clases! ¡Aún podemos presentar con legítimo orgullo la actuación, siempre digna y siempre serena, de las derechas, frente a la agresividad incivil de toda la patulea izquierdista!

Y aún resulta más intolerable que, ante las algaradas izquierdistas, los gobernantes de izquierda o de «centro»—tanto monta—se crean obligados a levantar la voz contra todo extremismo, de izquierda o de derecha...

Extemporáneamente, por cierto... Porque si ningún sector derechista se extralimita, ¿a qué esas alusiones a la derecha? ¿No estaría más en su punto proteger eficazmente a los que ejercitan sus derechos con un alto espíritu de ciudadanía?

Comprendemos la situación delicada de los gobernantes ante los desmanes de los que un día fueron sus aliados. Otro es tener que reprimir a los elementos que dieron sus votos para la proclamación de esta gloriosa República española... Pero la verdad es que esos son los auténticos enemigos de la República y, lo que es más grave, los verdaderos enemigos de España.

En los sectores de derecha podrán hallarse, y se hallan de hecho, ¡cómo no!, adversarios francos de la República; pero sabe todo el mundo y saben de sobra los gobernantes, que los profesionales de la algarada del mitin se reclutan exclusivamente en la chusma izquierdista. Como en la misma se reclutan también los traidores a la Patria.

Siendo así, déjese de mortificar a las derechas con alusiones tan impertinentes como desprovistas de razón.

MIRAFLORES.

TORERIAS VIDA MILITAR

¿Pero habrá toros para San Lorenzo?

No descansa el buen aficionado taurino oscense. Ve cómo los días pasan y siente la gran inquietud que a él lleva la posibilidad de que no se organicen fiestas taurinas para las próximas fiestas. Sin embargo, esa inquietud no vive mucho rato en él. Y es que recuerda que Peña Taurina, entidad popular, llena de buen oscensismo, de simpafías grandes, está trabajando sin descanso y va hacia la solución de todo para que el 10 de Agosto, día del Patrono de Huesca, las puertas de la Plaza de Toros se abran y se celebre una gran corrida a base de lo mejorcito que ofrece hoy la torería andante.

Hay que confiar en lo que Peña Taurina se propone. Y al confiar apoyar todos sus trabajos, no regateando nada, porque todo hará falta para que las cosas se encanten como se quiere y el 10 de Agosto ofrezca en las horas de esa tarde el aspecto bullanguero que a ellas lleva la animación inconfundible de un día de toros. Confianza pues, en lo que se trabaja. Y a responder sin dudar cuando Peña Taurina hable para la afición.

EL DEL TENDIDO UNO.

Felicitación

De la «Orden militar» de ayer reproducimos y con firma del coronel:

«Me es muy grato publicar para satisfacción del interesado y ejemplo de los demás, el acto de honradez realizado por el soldado de la primera del primero Manuel Sánchez, que habiendo encontrado en la calle un paquete con varios objetos de valor lo entregó inmediatamente al capitán de su compañía. Dicho paquete se encuentra en poder del citado capitán a disposición de quien acredite haberlo perdido, para lo cual se hacen las gestiones oportunas.»

SUCESOS

El cadáver de un hombre

Sobre las ocho de la mañana de ayer fué recogido en su casa del monte de Prebedo, propiedad de la señora viuda de Ara, a unos seis kilómetros de esta ciudad, el cadáver del guarda de dicho monte Martín Albert, de 60 años, quien puso fin a su vida disparándose un tiro debajo de la barba.

El infortunado Martín tenía perturbadas sus facultades mentales, pues se hallaba enfermo hace bastante tiempo.

En un coche del servicio del Instituto de Higiene fué trasladado al depósito del Hospital.

No se consumió ningún turno de totalidad al proyecto del ministro

Madrid, 20 (25'30)

A las cuatro y cuarto de la tarde se abrió la sesión de Cortes, con gran desanimación. Preside el señor Alba.

El jefe del Gobierno da lectura a un proyecto de ley por el que se dispone que queden en suspenso las elecciones para la elección de vocales del Tribunal de Garantías. Sin discusión de ninguna clase quedó aprobado el presupuesto de nuestras posesiones en el África occidental.

El Presupuesto de Gobernación

Se pasa seguidamente a la discusión del Presupuesto que presenta para su departamento el ministro de la Gobernación.

Como nadie hace uso de la palabra en los turnos de totalidad, se pasa a discutir el articulado.

Villanueva presenta un voto particular en el que se pide que queden restablecidas las planillas de los funcionarios de Gobernación en la escala técnica y auxiliar, que fueron aprobadas por anteriores Gobiernos.

El presidente de la Cámara se opone al voto particular diciendo que no existe procedimiento legal para dar realidad a tales planillas.

Analiza en su intervención los conceptos de sueldo y gratificación y lo que significa ante el régimen de haberes pasivos.

Asegura que la reforma proyectada por el señor Azaña estaba orientada pero hecha con un desconocimiento absoluto de lo que es administración. Rectifica el señor Villanueva.

Interviene el ministro de la Go-

bernación, señor Portela, quien afirma que no existe más medio que dejar las planillas tal como se propone en el presupuesto del departamento, en atención al espíritu que ha presidido la confección del proyecto presentado.

Expone otras razones y ante ellas el señor Villanueva termina retirando su voto particular.

Rodríguez de Viguri retira otro voto que tiene presentado.

Como no hay más votos, queda aprobado el presupuesto correspondiente al departamento de Gobernación.

Ruegos y preguntas

Como no hay más dictámenes para discusión, se pasa al período de ruegos y preguntas.

Muñoz Diega dirige una pregunta al ministro de Obras Públicas sobre obras de abastecimiento de aguas.

Díaz Pastor también pregunta al ministro de la Gobernación sobre el estado en que se encuentra la Diputación provincial de Cáceres. El señor Portela ofrece ocuparse sobre el particular.

Interviene Pérez Madrigal, el cual pregunta por qué no se ponen a discusión tres dictámenes sobre personal subalterno del ministerio de Marina.

El señor Royo Villanova le contestó que por él no hay ningún inconveniente, pero que se hallan pendientes del ministerio de Hacienda.

El presidente de la Cámara explica al señor Pérez Madrigal el estado de los dictámenes a que se ha referido en su pregunta.

Hay otros ruegos de escaso interés y a las siete de la tarde se levantó la sesión.

SOBRE LOS RIEGOS DEL ALTO ARAGON

Los valores españoles apreciados por los extranjeros

Los frutos de esa visita recientemente hecha a Huesca por nuestros queridos compañeros los periodistas de Pau, no se han hecho esperar. Con nosotros esos informadores franceses recorrieron algo de lo mucho que tiene la provincia de Huesca. En sus bloks se llevaron muchas notas y sus observaciones fueron muy abundantes.

Varios días llevan los diarios del mediodía francés publicando trabajos sobre la visita hecha a las grandes obras de Riegos del Alto Aragón y al pantano de Arguis. En esos trabajos, los periodistas dejan asomar toda la gran impresión que les produjo la visita a esa grandiosa obra de irrigación que es la plasmación de un plan de ingeniería magnífico, obra de los técnicos españoles. Y junto a esa admiración tienen también grandes elogios para Arguis con su carretera pintoresca y su emplazamiento magnífico a tan pocos kilómetros de Huesca.

Esto significa una obra en favor del turismo en España. Ya sabemos que nuestros compañeros iban a contribuir con su valiosa cooperación a propagar el interés turístico que tiene la provincia de Huesca.

Esa campaña de la Prensa francesa ha dado ya sus frutos. El miércoles de esta semana han sido nuestros huéspedes ilustres personalidades francesas que desde París se desplazaron a Huesca para visitar las obras de los Grandes Riegos del Alto Aragón. Formaban el grupo excursionista:

Monsieur Robert Gillard, ingeniero jefe de Aplicaciones Agrícolas; monsieur Paul Rolley, inspector general de Aplicaciones Agrícolas y profesor de la Escuela Superior de Aplicaciones Agrícolas, y monsieur Pierre de la Source, ingeniero agrónomo e ingeniero electricista.

Después de visitar los principales monumentos de la capital recorrieron todas las instalaciones de Riegos del Alto Aragón donde fueron atendidos cuidadosamente por el prestigioso ingeniero y gran cosechero don Santos Coarasa y por el ayudante don Manuel Gómez de la Torre.

Tan ilustres personalidades francesas no han regateado sus felicitaciones para los ingenieros españoles que planearon y dirigieron las obras.

Ello nos satisface porque, una vez más, se demuestra que en España hay grandes valores que merecen la justicia de ver reconocida su preparación en orden técnico.

Y ahora lo que de desear es que estas visitas continúen para que cada visitante sea un entusiasta propagandista de las obras y de los valores españoles por el extranjero.

El Corpus en la aldea

Ya sabemos que no hay día grande completo sin sol y si este día es la española fiesta del Corpus, el sol viene a ser como obligado adorno, como otro viril que enmarca y circunda al que contiene la Sagrada Hostia.

Por eso este año la Fiesta del Amor en la aldea luce con todas sus galas bajo las esplendores de un día sin nubes y los ardores de un sol de fuego.

Acaso pudiera echarse de menos la pompa de nuestras Catedrales, la riqueza de sus artísticas Custodias, el prodigio de sus paramentos en Cristos de oro y engarzados de pedrería, el concurso de las muchedumbres, el concierto de las campanas y el sonar de las músicas, todo lo que la fe secular, la piedad de cien generaciones, el amor de un pueblo que supo reunir como ofrenda escogida al Dios del Amor.

Pero, en la aldea, la fiesta del Corpus tiene en su sencillez, en su pobreza, en su sentida sinceridad singulares encantos y divinas ternuras. Allí el ánimo se sobrecoge y la admiración arrebatada y el espectador; aun el menos interesado o creyente se ve obligado a exclamar: ¡Qué grande es Dios!

Bueno, sí, porque después de veinte siglos que dejó la tierra, tras su breve y dolorosa vida mortal, sigue prestando sus más señaladas atenciones a los pobres, que fueron entonces su obligada compañía y han sido después y serán hasta el fin de los siglos el objeto de la más cara predilección.

Un día Jesús dijo a sus discípulos: «Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los tiempos». Fue la promesa de la asistencia perenne a su Iglesia. Y pudo añadir, porque estaba en su ánimo y en su deseo, lo habían ofrecido ya, y había de realizarla, la promesa de vivir siempre entre sus hijos todos para ser Camino, Verdad, Vida y Pan de los álmus.

En los poblados más miserables y pequeños, donde todo falta y se hace para los hombres la vida dura y penosa, en el recinto de un templo pobre, en el rincón de un tosco tabernáculo, allí está Jesús, el hijo de Dios, real, personal y substancialmente, presidiendo la vida de la aldea, atento a las súplicas de sus hijos, generoso con sus culpas, misericordioso con sus necesidades.

Y en la fiesta del Corpus, con no menor complacencia que en las grandes ciudades eucarísticas, abandona su retiro y sobre el trono que forman unos cuantos corazones, con todos los defectos humanos pero con virtudes precladas innegables, da vuelta al pueblo solemnemente y derrama bendiciones y gracias.

Así lo hemos visto hoy, a la luz de la fe, bajo los encantos de un día sin nubes y entre los fulgores de un sol radiante que hacen resaltar la blancura immaculada de la Hostia Santa, que vela su divina persona.

UN ALDEANO.

Junio 20-1935.

Por qué Rodríguez Pérez ha abandonado el partido de Sánchez Román

Parece que todo es debido a una declaración explícita condenando los sucesos revolucionarios de Asturias

Madrid, 20 (25'30).

Se asegura que la separación del señor Rodríguez Pérez del partido de don Felipe Sánchez Román, único diputado que tenía en las actuales Cortes, obedece a que habiendo sido encargado dicho diputado de redactar el programa en que había de basarse la actuación de las izquierdas, incluyó, entre los puntos del mismo una condenación clara y terminante de los sucesos revolucionarios del mes de Octubre desarrollados en Asturias.

Al ser presentado dicho programa, el señor Sánchez Román puso algunos reparos a esa declaración condenando los sucesos revolucionarios y ofreció consultar, antes de resolver, con los jefes de otros grupos de izquierda.

La negativa a incluir esa condenación fué completa, pues ni Azaña ni Marañez Barrio estaban dispuestos a la pública condenación de los actos revolucionarios que fueron cometidos por quienes buscan como aliados.

Ante esta actitud, el diputado señor Rodríguez Pérez hizo presente al señor Sánchez Román, su jefe político, la separación del partido.

Por su parte el señor Azaña también ha tenido una baja en su exigua minoría parlamentaria. El diputado señor González López se ha separado de izquierda Republicana. Parece que va a actuar con carácter independiente pero bajo la férula del actual ministro de la Gobernación señor Portela Vialandras.

Registradas estas bajas, resulta que el señor Sánchez Román, jefe del partido llamado Nacional Re-

publicano, se ha quedado sin un solo diputado en la Cámara.

Ahora el señor Portela tiene ya dos diputados que actúan dentro de su política, y aun cuando no tiene partido por lo menos tiene ya dobles diputados de los que consiguió el señor Sánchez Román y la mitad de los que trajo el señor Azaña a este Parlamento.

Un muerto y quince heridos en accidente

VALENCIA.—En la carretera de Barcelona, un autobús del servicio público en Hostalets, volcó, cayendo a un barranco.

Resultó muerto un vecino del Vall de Lixó, del que sólo se sabe se apellida Pas.

Gravísimamente herido resultó Rosendo Tallero, de 40 años. Tiene fracturada la base del cráneo. De menor gravedad hay 14 heridos. Todos ellos han sido hospitalizados en Valencia.

El Juzgado de Sagunto instruye las oportunas diligencias.

DE SOCIEDAD

Celebran hoy sus días don Luis Mur, don Luis Lalaguna, don Luis López, don Luis Plé; doña Lucía Laforcada, de Labora; las señoras Luisa Almudévar y Luisa Tello; don Luis Serrano, don Luis García y el simpático niño Luisito Soler.

Felicidades.

La V. La Tierra.

Cree el señor Alba que los Presupuestos estarán terminados al finalizar la próxima semana

Visitas al Presidente de la República

Esta mañana el Presidente de la República concedió amplia audiencia civil, siendo cumplimentado, entre otros, por el embajador de España en Cuba, el cónsul de España en Berlín, el gobernador civil de Madrid don Javier Morata y el director de la Residencia Universitaria.

Luego, Su Excelencia, fué cumplimentado en audiencia militar por el general Legorguro y por el comandante agregado militar de la Embajada de Buenos Aires.

Lo que dijo ayer mañana el ministro de la Gobernación

El señor Portela Valladares, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de que el director general de Seguridad había estado en la clínica donde se hallan hospitalizados los guardias heridos en el suceso desarrollado anoche en la Gran Vía, enterándose del curso de la dolencia de los mismos.

Se hizo entrega de un donativo de mil pesetas para el guardia que resultó herido de gravedad y de quinientas para el otro guardia herido de menos importancia.

Con el director general de Seguridad iba el jefe de las fuerzas de Asalto.

Manifestaciones del ministro de Hacienda

Chaparrleta habla de la ley de Restricciones y de la inspección directa sobre las Cajas de Ahorro

Al medio día de hoy el ministro de Hacienda recibió a los periodistas.

Les dijo que no ocurría ninguna novedad noticiable sobre la marcha de la discusión de los Presupuestos del Estado.

Añadió que en la sesión de Cortes de esta tarde será discutido el Presupuesto del departamento de Gobernación y mañana se hará la del Presupuesto de Industria y Comercio. Para la semana próxima quedarán pendientes los Presupuestos de Guerra, Instrucción Pública, Obligaciones a extinguir y los de Africa.

Un periodista le preguntó: —¿Y de la llamada ley de Restricciones?

—Esta es una cosa esencialísima sin la cual no sería posible poner en aplicación los presupuestos semestrales que van a aprobarse hasta final de mes. Por ello la discusión de dicha ley es obligada en la actual etapa parlamentaria, antes que se den las vacaciones.

Se le preguntó por otro informador si podía decir algo con referencia a las Cajas Postales de Ahorro.

El ministro contestó que la cuestión esta es, indudablemente de gran interés, pues afecta a muchos millones de pesetas depositadas en tales Cajas. Por ello —terminó diciendo el señor Chaparrleta— se buscará una fórmula que una intereses; pero, desde luego, la fórmula ha de ser siempre a base de que la inspección directa sobre tales Cajas esté a cargo del ministro del departamento de Hacienda.

Labor de las Comisiones parlamentarias

Se reunió hoy la Comisión de Obras Públicas para informar el proyecto de emisión de bonos por las Compañías de ferrocarriles. El informe fué favorable, pero con algunas objeciones en cuanto al procedimiento, de poca importancia.

También se reunió la Comisión de Guerra, la cual informó también favorablemente la cesión del cuartel denominado de «La Mercedes», en Huesca, capital.

Esta misma Comisión en su reunión de hoy cambió impresiones sobre algunos asuntos que afectan al departamento de Guerra.

Continúa su labor la Comisión de Presupuestos

En su reunión de hoy, la Comisión de Presupuestos aprobó el correspondiente a la Presidencia. Se siguió un criterio idéntico al sentado cuando se informó el de Gobernación en cuanto al personal, es decir, que las plantillas queden en igual estado que en el año 1954.]

La primera reunión del nuevo Consejo Superior de Guerra

Esta mañana ha celebrado su primera reunión, después de la nueva constitución, el Consejo Superior de Guerra. Asistieron los generales Fanjul y Franco, varios inspectores y otros asesores técnicos.

La reunión fué muy larga y en ella se despacharon asuntos de interés sobre los cuales no se facilitó ninguna nota por la naturaleza de los mismos.

Sobre la Reforma Agraria

El ministro de Agricultura llevará mañana al Consejo de ministros su propósito de reforma de la Reforma Agraria sobre incautación de fincas en aquellas provincias a las que no afecta la reforma.

Disposiciones de la «Gaceta»

En su número de hoy la «Gaceta» publica una orden de la Presidencia por la que se dispone que cese en el cargo de habilitado en la provincia de Huesca para la concepción de anticipos de pagas reintegrables a los funcionarios del Instituto Estadístico, doña Emilia Oliván, y que se encargue de tal función don Pascual Alvarado.

El obsequio del presidente de las Cortes a la minoría radical

El día 16 del mes en curso, el presidente de la Cámara, don

ODEON

Siempre los mejores films. El domingo: Sensacional programa. DICK TURPIN. Aventuras del bandido generoso.

Nota.—Debido a la gran demanda de localidades, éstas estarán a la venta desde hoy.

Un servicio rápido. LUTOS EN OCHO HORAS. TINTORERIA POLO.

Santiago Alba, obsequiará con un «cock tail» a la minoría parlamentaria del partido radical, al que pertenece don Santiago.

El obsequio se hará en el domicilio particular del señor Alba.

El ministro dispuesto a impedir que se expidan guías falsas

En el Ministerio de Agricultura se ha facilitado a los periodistas una nota en la que se dice que enterado el ministro de que por algunas Juntas provinciales de Contratación de trigos se han expedido guías falsas para la circulación de cereales manifiesta que es su interés decidido para que se respete la disposición para la circulación de trigos y previene que cuando se registre la expedición de alguna guía será denunciado el hecho a los Tribunales de Justicia para que sea impuesta la sanción correspondiente.

Se encontró un hombre muerto en la Casa de Campo

Del lago de la Casa de Campo fué extraído hoy el cadáver de un hombre que no ha podido ser identificado. No se sabe si se trata de un suicidio o de un accidente fortuito.

El Alto Comisario, señor Rico Avello, en la Cámara

El señor Rico Avello, Alto Comisario de España en Marruecos, estuvo esta tarde en la Cámara entrevistándose con el presidente de la misma señor Alba.

Mañana entregará el Presupuesto referente a nuestro Protectorado en el Norte de Africa.

Lo que dice Lerroux sobre la rápida aprobación del Presupuesto de Ifni

El señor Lerroux sostuvo esta mañana una extensa conferencia con el Alto Comisario de España en Marruecos señor Rico Avello.

Dijo que en dicha conferencia habían cambiado impresiones sobre el Presupuesto de nuestro Protectorado del Norte de Africa que mañana sería entregado a la Cámara.

Los periodistas se extrañaron de que el Presupuesto formulado para nuestras posesiones de Ifni hubiese sido aprobado por la Cámara con tanta rapidez y sin modificaciones de ninguna clase.

El jefe del Gobierno se limitó a contestar:

—Las cosas perfectas se aprueban en seguida.

Con gran solemnidad se celebró en Madrid la festividad de Corpus Cristi

La festividad del día de hoy se ha celebrado en Madrid con gran solemnidad. En todas las iglesias se celebraron cultos que estuvieron muy concurridos de fieles.

A las diez y media de la mañana en la Catedral se celebró una misa solemne, oficiando el obispo de Mondoñedo.

La procesión, celebrada por el interior de la Basílica, resultó muy solemne.

En el Cerro de los Angeles también se celebraron cultos durante todo el día de hoy. Las colgaduras en los balcones han sido muy abundantes.

El aspecto de Madrid en la tarde fué de un gran día de fiesta, pues todas las Oficinas holgaron y el Comercio cerró sus puertas.

Manifestaciones del presidente de la Cámara

Después de celebrar la reunión de hoy la Comisión especial del Tribunal de Cuentas, el presidente de la Cámara recibió a los periodistas a los que dijo que en la sesión de mañana irá el presu-

puesto correspondiente al departamento de Guerra.

Si se termina esta discusión irá la correspondiente al proyecto para la modificación de algunos artículos del Estatuto municipal.

Después, si es que el ministro de Justicia ha recibido la comunicación de haber quedado firme la sentencia recaída en la revisión de la causa por los sucesos de Casas Viejas, se pasará a discutir una proposición de la minoría, de Renovación Española.

Estima el señor Alba que los Presupuestos del Estado, al terminar la semana próxima estarán totalmente ultimados. Parece que de cuanto queda pendiente de discusión el que más ha de entretejer será el del ministerio de Instrucción Pública.

En la próxima semana irá en primer lugar el presupuesto de Hacienda, luego el de Presidencia y gastos generales.

Ha continuado el Consejo de guerra por los sucesos revolucionarios de Turón

OVIEDO.—Esta mañana, a las diez y media, ha continuado su labor el Consejo de guerra para juzgar los sucesos desarrollados durante la revolución de Octubre en Turón.

Los testigos propuestos por las defensas intervienen y todos apelan al recurso de prestar declaraciones contradictorias con lo que consta en el sumario.

Al ser interrogados contestan, según vieja costumbre, diciendo que cuanto consta en el sumario se debe a que se les obligó a declarar en tal sentido la fuerza de palos.

A las once menos diez minutos comienza el fiscal su informe que es muy minucioso y mantiene al final las conclusiones ya conocidas.

Cuando son leídas las penas que el representante del ministerio público solicita para los procesados, éstos permanecen en pie. El procesado Hernández Llanaez, cuando se dice la pena para él solicitada, sonríe.

Habla luego en primer lugar el abogado defensor de Hipólito Giménez para negar los cargos que se le hacen a su patrocinado, para el que solicita la absolución.

El defensor de Clemente Luebana dice que no existen cargos concretos contra su patrocinado y que por tanto no hay posibilidad de condenarlo.

Habla luego el abogado que tiene a su cargo la defensa de cinco procesados.

Este abogado, es en este juicio la vez primera que viste la toga. Niega rotundamente que los vecinos de Turón pudieran ser los autores de la muerte del ingeniero don Rafael de Riego, hombre que había sido un verdadero padre de todos.

Dice en su informe que él se atreve aquí, en nombre de todos sus patrocinados, rendir un tributo de gratitud y de admiración al digno ingeniero don Rafael de Riego.

Después se extiende en consideraciones sobre patronos y obreros y el presidente se ve obligado a llamarle la atención. Como el abogado insiste en sus apreciaciones se declara sesión privada, siendo luego desalojada la Sala.

A la una y cuarto termina el informe y se levantó la sesión.

Barcelona

Detención de la banda que capitaneaba «El Maño»

Con motivo de la muerte en Zaragoza del pistolero apodado «El Maño», la policía de Barcelona ha felicitado telegráficamente a la de Zaragoza por dicho servicio, lamentando las heridas que sufren algunos agentes.

Por la Policía de Barcelona han sido detenidos todos los sujetos que componían la banda que dicho sujeto dirigía.

Estos individuos han relatado los atracos en que tomaron parte. Uno de los componentes de la banda es minero y era el que facilitaba la dinamita.

Dicho individuo, que se llamaba Riera, no ha sido detenido, aunque se espera lo sea de un momento a otro.

Provincias

Devolviendo la visita al general Martínez Anido

SAN SEBASTIAN.—El gobernador civil ha devuelto hoy la visita al general don Severiano Martínez Anido, con quien confirió durante largo rato.

Resultado de una autopsia

CORUÑA.—Se ha realizado la autopsia al cadáver de Vicente Echeverría que fué muerto el día 18 del actual.

Del dictamen de la autopsia se desprende que recibió cuatro balazos, disparados de frente.

Continúa la policía realizando gestiones, sin que hasta el momento hayan dado resultado.

Venganza de indeseables

VALENCIA.—Durante la madrugada última fué muerto de seis tiros en el poblado de Campanar el guarda jurado de aquel término José Marzo Moya, de 36 años.

El móvil del crimen consiste en la persecución implacable que la víctima hacía en cumplimiento de su deber a los rateros de frutas, alguno de los cuales será el que haya cometido el asesinato.

La Guardia civil, al dar una batida por los alrededores de Marchalanes, vió a cuatro individuos a los que dió el alto, y como no hicieron caso dispararon sin hacer blanco.

Los individuos huyeron.

Un toro que se desmanda

CADIZ.—Al ser trasladados a la Plaza de Toros un paquete de los que han de ser lidiados esta semana, se desmando uno de los animales que volvió a la dehesa, después de haber causado el natural sobresalto.

Reunión de Ayuntamientos mineros

OVIEDO.—Se ha celebrado en la Diputación provincial una Asamblea en la que tomaron parte representantes de los Ayuntamientos mineros.

El objeto de esta Asamblea era el tratar del importante problema de importación del carbón inglés. No se adoptaron acuerdos definitivos, ya que la Asamblea quiere hacer un estudio minucioso de la cuestión. Se volverá a reunir el sábado de esta semana para adoptar acuerdos definitivos.

Huelga de madereros

SAN SEBASTIAN.—Continúa la huelga de madereros de Pasajes. El gobernador ha llamado a su despacho al presidente del Sindicato para advertirle sobre la responsabilidad que sobre él recae en caso de que se produzcan coacciones.

Diplomático a Madrid

CORUÑA.—En el tren expreso de hoy marchó con dirección a Madrid el cónsul general del Uruguay en España.

Por robar frutas

VALENCIA.—De Torrente dicen que cuando se hallaban dos individuos robando frutas fueron sorprendidos por los guardias.

Por no obedecer a la voz de «alto» y huír los guardias dispararon sus armas hiriendo gravemente a Regino Hidalgo.

El compañero quedó detenido.

Extranjero

Un autocar sufre en París un accidente y resultaron tres viajeros muertos y varios heridos de importancia

Después de una sublevación SANGHAI.—Los comandantes de los dos cañoneros cuya tripulación se sublevó han dado detalles de cómo se redujo la indisciplina.

En la tripulación, el malestar era general a causa de haberse disminuido el haber de los individuos.

Al insubordinarse, invitaron a la oficialidad a sumarse, y aquellos que no lo hicieron fueron apaleados por los sublevados.

Accidente a un autocar

PARIS.—Un autocar dedicado a excursionismo, ha sufrido un accidente. A consecuencia del mismo resultaron tres excursionistas muertos y varios heridos de importancia.

Choque entre huelguistas y la policía

NUEVA YORK.—Frente a una fábrica de la industria textil se ha registrado un violento encuentro entre los huelguistas y fuerzas de la policía.

Se cruzaron numerosos disparos, habiendo resultado muertos dos huelguistas.

El choque fué muy duro, pues los huelguistas eran más de un millar.

Una conferencia

LONDRES.—El jefe del Gobierno no ha sostenido esta mañana una conferencia que se ha prolongado más de media hora con el embajador extraordinario de Alemania. A esta entrevista se le concede gran importancia.

Daños de las inundaciones

NUEVA YORK.—Las inundaciones provocadas por la lluvia excesiva de estos días han crecido en intensidad, hasta el punto de verse el Gobierno necesitado a emplear los milicianos para emprender rápidamente las obras de reconstrucción de los diques averiados seriamente.

A consecuencia de los daños causados por el temporal, han quedado sin albergue más de tres mil familias.

En beneficio de la Prensa

BUENOS AIRES.—La Compañía Air France ha reducido el tiempo de vuelo entre París y Buenos Aires a sesenta horas cincuenta y cinco minutos, con lo que los periódicos parisinos del domingo pueden ser vendidos en Buenos Aires el martes por la tarde.

La limpieza a seco elimina toda materia extraña al tejido, sin desteñir, encoger ni deformar la prenda. TINTORERIA POLO.

Lea usted «La Tierra»

Teatro Odeón

EMPRESA SAGE TELEFONO NÚM. 2
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

MAÑANA, SENSACIONAL EXITO

Estreno de la gran superproducción presentada por «Exclusivas Cifesa».

Cara al peligro

Insuperable creación de Tim Mac Coy, en el soberbio drama del Oeste

Olimpia

Mañana, sábado. A 0'30 y 0'50. Estreno de la interesante producción «Columbia», llena de interés, A SANGRE Y FUEGO. Por Buck Jones.

Parque del Deporte

HOY

TEMPORADA OFICIAL DE VERANO

Servicio de Piscina.
Servicio de Duchas.
Servicio de Tennis.

Servicio de Ropa.

Servicio de Skating.

Servicio de Ambigú

Juego de Rana, de Bolos, de Flecha India, Croquet y Billar Ruso-Americano.

Abonos ventajosísimos: Existen pablos cubiertos para espléndida sombra, y capaces, en caso de lluvia, para más de mil personas. TARRAGONÉS

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria, que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las siete de la tarde del día de hoy:

- 1.º Acta del día 14 de Junio.
 - 2.º Instancias de Miguel Sauras Huerto y Guillermo Valdés Francés, solicitando realizar la venta ambulante en los lugares que indican.
 - 3.º Informes de las Comisiones municipales.
 - 4.º Conocimiento resultado exposición pública proyecto pavimentación calle de Cuatro Reyes y reparto de contribuciones especiales.
 - 5.º Idem resultado subasta de obras acerado calle de Zaragoza y acuerdo de adjudicación definitiva.
 - 6.º Acta de recepción definitiva obras construcción estación depuradora de aguas residuales.
 - 7.º Acuerdo sobre organización Colonia escolar.
 - 8.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 17 Junio de 1935.—El Secretario, E. Banzo.

Monflorite

Las fiestas

Durante los días 9 y 10 del corriente tuvieron lugar en este agradable y simpático pueblo las tan esperadas fiestas en honor a su Patrona Nuestra Señora e los Dolores.

Célebres y alegres han sido este año las tradicionales fiestas de este pueblo que tienen por norma el olvidar, aunque nada más sea unos días, los sinsabores de la vida para no pensar más que en divertirse y aprovechar alegremente los días de jolgorio y placer que la fiesta nos ofrece.

Las fiestas religiosas se han destacado por su extraordinaria animación que ha reinado en todas ellas, sobresaliendo por su brillantez la Santa Misa celebrada en honor a la Patrona Nuestra Señora de los Dolores que se hallaba concurridísima de todo el pueblo y forasteros que rendían fervoroso culto a nuestra Patrona; pronunciando un elocuentísimo sermón el muy ilustre señor don Eugenio González, magistral de Huesca.

Las fiestas profanas han sido muy variadas, mereciendo capitulo aparte los magníficos bailes organizados por la juventud del pueblo, resultando todos ellos rebosantes de bonitas jóvenes que con su simpatía y hermosura han realzado las fiestas, haciendo que campara por doquier la alegría y buen humor.

Sería injusto si no recordara a los simpáticos músicos que componen la célebre y aplaudida orquesta «Jazz Columbia» que tan acertadamente dirige don Abel Andreu, que con un buen repertorio y constante buen humor, han hecho que se pasaran los días agradablemente, quedando un dig-

no recuerdo de su acertada actuación.

Abundantes han sido este año los forasteros, destacando entre ellos las bellísimas señoritas que junto a las de la localidad, han hecho que presidiera la alegría en todos los actos de nuestras fiestas. He aquí un ramillete de lindas señoritas.

Dolores y Mercedes (Bara, Victorina, Rosario y Avelina Eltoro, Marcelina y Pascuala Beired, Dolores Gracia, Carmen Escudero, Primitiva Allué, Engracia y Severina Otal, Josefina Pardina, María Luisa Charte, Victoriana Sales, María, Joaquina y Antonia Sampietro, Ascensión Soler, Juliana Labata, Matilde Prat, María y Florencia Sales, María Laspaus, María Claver, Teresa Pisa, de Monflorite; Josefina Bescós, de Labata; Pilar Vinué, de Biscarrués; Carmen Vives, Eloisa Fajarolo, María Betrán, Paca Campo, Delina Santolaria, Gregoria Ciprés y Petra Banzo, de Huesca; Felicitas Brused, de Igrüés; Encarnación Nasarre, de Apüés; María Luisa Ferrer, de Barbastro; Dolores Elboj, Antonia y Nati Callén, Gloria Moreu, Ascensión Bull, Joaquina y Trinidad Caborbaya, de Bellestar, Basillisa y Pilar Sarvisé, María Orús, Simona Valenjin, de Albera Alto; Severina López, Emilia Vallés, de Pompeñillo; Josefina y Juanita Porta, Juanita Nogal, Antonia Sarasa, de Lascasas; María Cruz Zamora, Teresa Claver, Adelina Blasco, Pilar Monzón, Encarnación Lagüéns, de Quicena.

No puedo omitir las Jotas con que nos obsequió particularmente la famosa gran jitera oscense Gregoria Ciprés, dejando en nosotros un grato sabor de arte y simpatía.

Deseamos que las fiestas del año que viene revistan la misma brillantez.—Corresponsal.

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia. **Pedro M. Caballero** Avenida de la Libertad, 5, Huesca

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), desde 5 pesetas.—Hoces, mangos, rastrillos, sierra, acero y pedernal para trillos.—Azufres sublimados, nitratos, sosas, sulfatos de cobre, «Caldo Borgonés»

MUCHOS MUEBLES. El que más barato vende

Se venden TRILLOS de ruedas a plazos, con buenas referencias

Hierros-Drogas-Ferretería-Muebles

Joaquín Lafarga: Huesca



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Cada día es mayor el consumo que en nuestra capital se hace de los riquísimos

Chocolates ORUS

de Zaragoza, debiéndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CASA con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba: Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25.

Especial número 12, de 3'15 pesetas libra, a 2'65.

Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2.

Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80.

Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60.

Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40.

Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50.

Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30.

Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20.

Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10.

Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05.

Familiar R-3, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.

Las calidades responden a los primeros precios

BICICLETAS

de todas clases y marcas desde 150 ptas.

Máquinas y cuadros especiales para corredor. Piezas en duraluminio. Accesorios de todas clases a precios baratísimos. Reparaciones garantizadas

Venta exclusiva de las famosas bicicletas «Orbea», «G. A. C.», «B. H.», «Ráfaga», «Expres», «Avión» y «España»

Comprando cualquiera de estas marcas adquiere la máxima garantía

Contado-Plazos-Cambios-Alquileres

Únicamente en:

Exclusivas LOPEZ

Avenida R. pública, 43 - Teléfono 22 BINEFAR

Teléfono de «La Tierra»; 75

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. ANHORREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arrogui Torós.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Le interesa mucho, señora

La mezcladora-preparadora, tostadora de pan, Cocina eléctrica y el Refrigerador WESTINGHOUSE, que hace más frío que en el Polo Norte. También podrá ver inmenso surtido en muebles en condiciones ventajosísimas, en casa de

La insuperable máquina de escribir de fama mundial para oficinas y viaje **Triumph**

Angel López

Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

RELIGIOSAS

21 DE JUNIO

Santos de hoy:

Santos Luis Gonzaga, Eusebio y Apolinar.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa se aplicará en sufragio de doña María del Pilar Urroz Pérez.

En Santo Domingo todos los terceros viernes de mes habrá misa de Comunión a las ocho, con lectura, en honor al Cristo del Perdón.

En San Pedro

Tendrán lugar mañana los cultos correspondientes del Corpus; a las nueve y cuarto misa solemne; y por la tarde a las seis y media comenzará la Hora Santa, con Trisagio cantado por la Capilla de la Catedral, y a continuación la procesión por el interior de la iglesia y los claustros, terminando con la Bendición.

Suscríbese a «La Tierra»

Almorranas Ulceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL Consulta de once a una ZARAGOZA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

SE ADMITEN ESCUELAS HASTA LAS DOS

DE LA MANDEGADA

Vino cosechero

se vende a 3 y 4 pesetas cántaro. Razón: Viuda de Mariano Aguarreles, de ALERRE.

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 10, principal. Teléfono número 77

BAR

acreditado, se traspaasa por no poderlo atender su dueño. Informes en esta Administración.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	1935	
	Elas	Osas
Carneros	21	330
Corderos	65	559
Borregos		
Ovejas	5	68
Ternascos	92	504
Vacas	1	258
Terneras	4	480
Cerdos		
Cerdillos de leche	1	8
Toros de lidia		
TOTAL	189	2.209

Huesca, 19 de Junio de 1935.

Se alquila

para despacho, oficina, consultorio o cosa análoga, una o dos habitaciones en el Coso. Razón en esta Administración.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armillo : Tel. 218

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las diez de la mañana y siete y cuarto de la tarde

Billetes reducidos de ida y vuelta

Castañas de Mazapán

Exquisitas Inmejorables Confitería SOLER

Toffée Yoholind

Caramelo de calidad no igualada

Confitería Vda. de Porta

Imprenta de LA TIERRA, Huesca



¡No te desesperes, amiga mía!

Para suprimir radicalmente la Inapetencia, Anemia, Neurastenia, Debilidad, Insomnio, Marcos, verdugos implacables de la mujer, es indispensable regenerar y enriquecer la sangre; tonificar el cerebro; fortalecer los huesos; restaurar las fuerzas y recobrar el apetito con el poderoso Jarabe de

LAXANTE SALUD

Activismo contra los bilis y el estreñimiento. No irrita. Grogas en cajitas precintadas. Pídanse en farmacias.

HIPOFOSFITOS SALUD

Reconstituyente energético y excelente nutritivo. Aprobado por la Academia de Medicina. Inalterable. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

Suscríbese usted a «La Tierra»

El diario de más circulación de la provincia

Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Emaltado, cocinas para serrín, termosifones, etc.

Francisco Erraza

Fábrica de Fumistería

Zaragoza Teléfono 21-12



Ha trasladado sus talleres, por ampliación de negocio a la calle Mayor, núm. 61.

El Santo Cristo del coro del convento de Santo Domingo de Huesca, hoy parroquia de San Martín

La imagen más artística de Jesús crucificado que guarda el actual templo de Santo Domingo, es la que primeramente se veneró en su capilla, que era de las mejores que había en el templo anterior a éste, a la cual imagen indulgenciaron los R. Pontífices.

Pío IV, que gobernó la Iglesia desde 1555, al 1565; por la gran devoción que ya entonces se le tenía, concedió singulares indulgencias a esta imagen.

Lo mismo hizo el Pontífice San Pío V; y cuando el Pontífice Gregorio XIII en 1.º de Mayo de su undécimo pontificado (año 1585), concedió un breve para elevar a privilegiado un altar de dicho templo; dejaba a la elección del Prior de este convento, que lo era Fray Juan Martínez y Muñoz, el altar que eligiera para enriquecerlo con esta gracia. Este Prior la aplicó a esta imagen, tanto donde entonces estaba, como donde quiera que se la colocase. Esto tuvo lugar el cuatro de Septiembre de 1585, como lo hace constar el cronista Afinsa en su obra de Huesca.

La razón de esta extensión «a donde quiera que se mudase esta imagen» obedeció a que ya se proyectaba la reedificación y ampliación de aquel templo.

Habíase fundado en aquella capilla una cofradía con el nombre de Jesús; que celebraba su fiesta principal el domingo siguiente al de la Circunsción, porque en este día se celebraba esta fiesta con gran solemnidad en el templo catedralicio y no restarle asistencia de fieles. La publicación de esta cofradía tuvo lugar en la catedral, el domingo 27 de Marzo de 1585, según Novella.

De suerte que en el pontificado de Pío IV ya existía la capilla dedicada a esta imagen de Jesús crucificado, y a la cual tenían los oscenses una devoción especial, por cuanto fué indulgenciada con esplendidez por los RR. Pontífices.

Pero tuvo que retirarse al ser demolido el templo para su ampliación, cuyas obras principiaron el año 1687 y se terminaban el 1695, hechas con las aportaciones de los oscenses, especialmente de las familias más pudientes, a quienes, en perpetuo agradecimiento, se les concedió el patronato de las capillas; una de ellas, a los Lastanosas.

Nada de esto dice ya el cronista Afinsa, porque su obra fué editada el año 1619, cuando aun ni había principiado la demolición del templo.

Al terminarse el templo, y con el fin de que fuera vista por los fieles desde cualquier sitio del templo y que también los religiosos pudieran lucrar las indulgencias concedidas a dicha imagen, fué colocada en la barandilla del coro; para lo cual tuvieron que alargar la cruz por la parte inferior más de una vara, y así la hemos conocido los oscenses actuales y nuestros abuelos, hasta el año 1929, en que para sacarla en procesión el Viernes Santo, se la quitó de la barandilla del coro y sustituyó la antigua cruz peana por la actual, colocándola durante el año en el altar del Espíritu Santo. El actual regente, nuestro amigo don Octavio Rin, la ha colocado entre la capilla de las Almas y la de los Santos Cosme y Damián, a la altura que la puedan adorar los fieles y contemplarla mejor los inteligentes y amantes del arte.

El Dr. D. José M. Sanz de Larras, que entró colegial en el imperial de Santiago de Huesca el ocho de Noviembre del año 1782, del que fué rector el año 1787 y de la Universidad el 1788; amante de las glorias oscenses, se ocupó en sus notas de esta artística imagen, atribuyéndola al lego del mismo convento Fray Pedro Nolibos, a quien se atribuye también la sillería del coro (y tal vez por este solo motivo), la cual sillería se trabajó a raíz de las obras de la reedificación de dicho templo; que como queda dicho es de fines

del siglo XVII, y el retablo mayor de dicho templo (barroco purísimo), cuando la imagen del Santo Cristo en cuestión es del más destacado renacimiento.

¿Quién dió a conocer el renacimiento en Huesca?...

Se sabe que Alonso Berruguete desde Italia, donde estudió a Miguel Angel y compartió con Leonardo de Vinci, regresó a España en el 1520, entrando por Canfranc, y trabajó en la catedral de aquella ciudad la capilla de la Trinidad, donde reprodujo el Moisés de Miguel Angel en la talla del Padre Eterno. Desde allí vino a Huesca traído por el canónigo don Martín Santángel para labrar la capilla de Santa Ana en la catedral oscense, terminada en 1522, y a la vez la estatua de alabastro de dicho canónigo en la mencionada capilla. Desde Huesca hizo varios viajes a Zaragoza con motivo de sus recomendaciones a Micer Luis de Santángel, Lugar teniente del Justicia de Aragón y pariente del mencionado canónigo Santángel. El Lugar teniente era muy estimado del Emperador Carlos V y por esto dice muy bien Ponz, en su «Viaje de España», tomo XV, que Berruguete estaba en Huesca cuando Carlos V le nombró pintor de Cámara y escribano del Crimen de la Real Chancillería, por cuyo nombramiento pasó a Valladolid y a los tres años de su estancia en aquella ciudad casó con la rica comerciante de Rioseco llamada Juana de Pereda.

En el tiempo que estuvo en Huesca hizo varias obras. ¿Cuántas fueron éstas?... Convengamos en que algo hemos de dejar para los amantes de la investigación que nos han de suceder. Pero no olvidemos las fechas.

Por aquel entonces estaba trabajando en Huesca el célebre Damián Forment, valenciano, y que no había salido de su patria y por esto en el retablo que hacía para la catedral oscense (año 1520, al 1554) lo trazó según el estilo gótico valenciano, que dominaba; pero su amistad con Berruguete desde que éste llegó a Huesca influyó notablemente en que Forment admitiera el nuevo estilo.

También Forment hizo otras obras a la vez que el retablo de la catedral. ¿Pudo ser esta imagen una de ellas?...

Y así podríamos citar otros imagineros zaragozanos que han pasado a la historia, contemporáneos de los anteriores y cuyo catálogo de obras está sin terminar.

Lo cierto es que como obra escultórica es un ejemplar que debe estudiarse con toda detención, especialmente la cabeza; y que merece los más entusiastas plácemes el actual Regente por colocarla donde está, para ser admirada de todos y venerada de los fieles; teniendo presente que la Iglesia, por mediación de sus Vicarios en la tierra, la ha inundado de gracias espirituales, cuya lucración es el mejor tesoro.

GREGORIO GARCÍA CIPRÉS.

El "Olimpique Circus,"

Con el mejor éxito viene actuando en nuestra ciudad el «Olimpique Circus», instalado en el solar contiguo al Círculo Oscense.

El público que en gran abundancia acude a presenciar el trabajo de la Compañía que constituye el espectáculo circense, sale altamente satisfecho de los trabajos que los diferentes artistas realizan.

Sobre todo hay trabajos, como los del alambriero Antonio, los ciclistas equilibristas Les Novello y la troupe Bernard, que merecen destacarse por la originalidad y la limpieza con que son ejecutados. Desde luego se presentan números que superan a cuanto hemos visto en la actual temporada.

Todos cuantos intervienen en esta Compañía circense contribuyen al gran éxito obtenido por el «Olimpique Circus» en su actuación en Huesca.

EN LA CATEDRAL

La festividad del Corpus

Con el mayor esplendor tuvieron lugar ayer los cultos correspondientes a la festividad del Corpus, según habíamos anunciado.

Por la noche, sobre las diez y media, comenzó su Vigilia la Adoración Nocturna; la asistencia de devotos fué numerosa, quienes en la Misa, celebrada por el digno sacerdote don Félix Santamaría, tomaron la Sagrada Comunión, dirigiendo una plática el Director muy ilustre señor don Tomás Minguéz.

A las nueve y media dió principio la Misa de Pontifical, oficiando el ilustrísimo señor Obispo doctor don Lino Rodrigo Ruesca, ministrado por los muy ilustres señores Peré, Subías y Muniesa, de diácono y subdiácono los muy ilustres señores Puzo y Crespo, y de mitra y báculo los beneficiados señores Ferrer y Rodríguez.

En el presbiterio ocupaban lugar preferente, con carácter particular, los concejales de este Ayuntamiento señores Estaún, Oliván, Francoy, Lacasa, Rovira y Soler.

La Capilla, bajo la acertada dirección de don Escolástico Ferrer, interpretó la inspirada Misa del maestro Rivera.

La procesión

Terminada la Misa se organizó la procesión, formada por centenares de hombres con velas encendidas, la residencia capitular y todo el clero de la ciudad, recorriendo la plaza de la Catedral, que se hallaba invadida de público.

Los balcones de dicha plaza se hallaban en su mayoría cubiertos con flamantes tapices.

El Santísimo era portado por el Prelado bajo palio, llevado por miembros pertenecientes a la Adoración Nocturna.

Al regreso quedó expuesto el Señor en el altar mayor durante todo el día, siendo incesantemente visitado por numerosos fieles.

La Hora Santa

Bastante antes de las seis de la tarde en que había de comenzar la Hora Santa, la capacidad de nuestro primer templo catedralicio era insuficiente para cobijar el numeroso concurso de fieles.

Se cantó por la Capilla un Trisagio del gran compositor Sancho Marraco, ocupando después la Sagrada Cátedra el M. I. señor don Eugenio González, quien pronunció una elocuente oración sagrada.

El tema principal desarrollado por el señor González, con acabada profundidad de conceptos y bellas imágenes, se basó en la institución de la Eucaristía, su influencia en la Sociedad, y precisión que tenemos todos de nutrirnos de tal alimento para perfeccionar las almas regenerando las costumbres con el dominio de las pasiones y egoísmos todos.

Terminó el señor González su magnífico discurso haciendo una fervorosa imprecación para que el Dios de las Misericordias se apiade de todos infundiendo sus espirituales gracias.

Acto seguido, se organizó la procesión por el interior de la iglesia, llevando el Santísimo bajo palio el ilustrísimo señor Obispo, quien después de la Reserva dió la Bendición, terminando con el canto del «Himno Eucarístico» por todos los fieles asistentes.

Este número ha sido visitado por la previa censura

Los actos de la C. E. D. A. del día 30 del actual

«En las oficinas de la J. A. P. de Huesca se nota gran movimiento debido al interés de nuestros afiliados y simpatizantes de la provincia deseados de asistir a los actos del domingo 30, que ha de efectuar la J. A. P. en el histórico Monasterio de Mola, Medina del Campo, y el de la Derecha Regional Valenciana.

Es el primer caso de la historia política española que conseguidos los primeros triunfos de una táctica, se apreste cada vez con mayor entusiasmo a la propaganda en la consecución de un triunfo total, que es el triunfo de la causa de Dios y de España. Para ello, Acción Popular cuenta con entusiasmo, fe, arrojo, y un jefe providencial. Nuestras actuaciones son de la más estricta legalidad; mientras que nuestros enemigos salen de esa legalidad que ellos se hicieron. Somos de ayer y ya lo llenamos todo. No nos bastan tontos; necesitamos campos de fútbol y plazas de toros para esparcir nuestra semilla a todos los vientos. Si lo llenamos todo, vamos a por todo. Nuestra historia es la historia de España; en ella tenemos fe, en su lengua, en sus leyes, en su tradición, en su espíritu, Sentimos en nosotros la locura del amor a España. He aquí nuestra sublime locura. No somos un partido obrero, mas recogemos por nuestro cristianismo, en nuestro programa, las reivindicaciones obreras basadas en la justicia.

Las Juventudes de A. P. Altoaragoneses sienten preferencia por el acto de Medina del Campo, y en vista de los deseos de algunos afiliados de incorporarse a la caravana de autobuses o a los dos trenes especiales que salen de Zaragoza para dicha concentración, se nos ha dado la conformidad para 30 plazas.

Para el acto de Valencia tenemos ya cincuenta inscripciones. Recomendamos a nuestros amigos que estén decididos a realizar el viaje se apresuren a inscribirse en la Secretaría de la JAP, pues de lo contrario existe el temor de agotar la capacidad del campo de Mesalla y la plaza de toros.

Hasta ahora, según noticias recibidas del encargado de la ponencia de transporte, son cincuenta el número de trenes especiales solicitados de la región levantina.

El entusiasmo de las Castillas, Cataluña, Murcia y sur de Aragón rivalizan con el de la región levantina.

Gil Robles hará el viaje desde Medina del Campo hasta Valencia en avión y será escoltado por 16 aviones, pilotados por aviadores civiles, afectos a Acción Popular».

Olimpia

El sábado. A 0'30 y 0'50. Estreno de la interesante producción «Columbia» llena de interés, A SANGRE Y FUEGO, por Buck Jones.

El domingo. La más moderna creación de la célebre Mae West, en NO SOY NINGUN ANGEL, con Gary Grant. Es un film «Paramount». Hablada en español.

Líneas Cortas

LIBRO DE POESÍAS DE Cristino Gasós

Se vende en la Librería de la Viuda de Justo Martínez

CARAVANA PERIODISTICA

Estampas de un viaje a Nocito

Hay que construir esa carretera

He querido en esta serie de crónicas que llevo escritas y publicadas, cuyos materiales recogí en ese viaje hecho a Nocito por los periodistas oscenses presentar las facetas más destacadas de cómo se desenvuelve la vida en esos pueblos del Valle sin comunicación alguna, abandonados, reducidos a un aislamiento irritante y doloroso que es menester acabar cuanto antes mejor.

Un lector que ha seguido día a día la descripción hecha, ha llegado hasta mí para insinuarme sus temores de que en las cuartillas ofrecidas al público pudiera haber un poco de exageración periodística, abundancia de fantasía que fuera el aderezo puesto a estas crónicas hechas deprisa, pero en las que puedo afirmarlo, palpita, eso sí, una sinceridad rabiosa.

No, mi amigo; no hay exageración alguna. Por el contrario, la pluma no ha sabido describir con toda realidad—dolorosa verdad que se siente más cuando ha sido vivida siquiera sólo por unas horas—cual es la tragedia sorda que vive estas pobres gentes de los pueblos enclavados en ese Valle de tan magníficas posibilidades para ser desarrolladas en cuanto allí llegue la arteria de vida que es la carretera; de pueblos hoy míseros, que no conocen nada que significa progreso, que se han resignado a vivir sin gustar los avances del mundo que no llegan allí porque no se les ha atendido ni se ha hecho con ellos la justicia de llevarles medios de comunicación que cierren, de una vez, esas sendas absurdas, esas torrenceras infernales, ahora aprovechadas para salvar distancias que se hacen interminables y son francamente agotadoras.

No ha faltado quien haya esgrimido el argumento de lo costosa que es esa carretera. Y cuando esto hemos oído nos pareció que se hacía un escarnio sin paliativo alguno a esos hombres del Valle de Nocito. No es argumento, porque no tiene valor. ¿Pero es que en España no se han invertido y se invierten millones y más millones en obras suntuosas, de refinamiento, de verdaderamente lujo? Y si se gastan millones y millones en eso, ¿por qué no gastarlos, con mucha más justicia, con un empleo más, infinitamente más justificado, en construir esa carretera que ha de ser vida a muchos pueblos, acercamiento de sus hombres al resto del mundo, terminación de una vida mísera en cientos de familias que no pueden desenvolverse, que luchan contra la impotencia de no poder sacar sus productos buscando un comercio remunerador a que tienen perfecto derecho.

Nocito, Bentué, Used, Avellada, Azpe, Bora, Nasarre, Miz, Binueste, Bibán, Otín, Letosa, San Hipólito, Albás, Torruellola de Lobio, Bagüeste, Torruellola de La Plana, Lasbellostas, El Pueyo, Puimorcat, Matidero, Alastrué, San Belial, Barranco Fondo, San Martín, Sieste, nombres todos que recuerdan pueblos, caseríos, cascos de población donde viven cientos de familias a las que une el común deseo de que se construya esa carretera que ha de darles la comunicación que de ningún modo se les puede negar. Todos esos pueblos enclavados en el Valle recibirán los primeros beneficios de la vía de comunicación que ha de abrirse. No es posible, cuando alienta en las decisiones un espíritu de la más sencilla justicia humana, negar a estas gentes lo que piden cargados de razón.

Es preciso, pues, construir la carretera de Huesca-Nocito-Boltaña a Ordesa, llevar a esos pueblos el aliento de una civilización que desconocen, ponerles en condiciones de vivir, no como ahora con varios siglos de retraso, sino con aquella dignidad y aquel mínimum de comodidades a que tienen pleno derecho.

Amigos todos del Valle de Nocito: Yo acabo con estas cuartillas de hoy la serie de crónicas sugeridas en el viaje realizado a ese país donde vivís vuestra vida rodeada de incompreensión y de abandono. No sé si nuestro trabajo valdrá algo en favor de vuestra causa, cargada de justicia y de razón. Si algo valiera, en verdad que habíamos de sentir los periodistas esa satisfacción íntima, honda y fuerte, de quien contribuye a remediar una injusticia tremenda.

Que terminen estas crónicas, no significa que yo acabe de trabajar, con toda la molestia de mi persona por vosotros. Si en algo puedo ayudaros, contad siempre con el periodista y con el amigo

DON IMPERTINENTE

LOCALES

EL DIA DEL CORPUS

No ha hecho todavía su entrada oficial el verano, pero ha sido este día de ayer, día solemne, reclamante tradicional, con todos los honores de la cantácula. Sol abundante, calor intenso, con amenaza de tormenta que no llegó a cumplirse.

Fué un día el de ayer de verdadero ahogo, pesado, que hacía recordar las jornadas de Julio cuando el termómetro acostumbra a señalar la máxima altura de su columna brillante de mercurio.

Huesca ha celebrado en el año actual el día del Corpus Christi con todos los honores de los grandes días festivos. La paralización de actividades de trabajo, durante la tarde, fué completa.

Los templos todos de la capital vieron concurrir durante el día, resultando muy brillantes las fiestas celebradas, especialmente, por lo solemnes, en la Catedral.

Gran día de recuerdos el de ayer. Aquella procesión brillantísima, cuando la tropa, vistiendo el traje de gala cubría el trayecto y el público se arracimaba en las aceras para presenciar el desfile del cortejo religioso!

Hubo, eso sí, gran animación callejera, mucho público en los veladores al aire libre y se hizo gran consumo de cerveza fresca, helados y otros elementos de lucha contra el calor agobiante del Corpus.

La verbena del día de San Pedro

Organizada por un grupo de oscenses entusiastas se está preparando una gran verbena para celebrarla en la noche íspica del día 29 de este mes, festividad de San Pedro.

Una verbena a la que van a ser llevados los mayores alicientes de música abundante, gran iluminación, regalos para señoritas que asistan y cuanto haga falta para que la fiesta verbenera ofrezca los mayores atractivos.

La verbena del día de San Pedro se celebrará en la magnífica pista del Parque del Deporte, que estará engalanado como en los días de gran fiesta.

Primera Comunión

Ayer tomaron por vez primera la Sagrada Comunión los angelicales y preciosos niños siguientes:

En San Pedro, Juanito de Mesa Ayerbe, Joaquín Valero Jarabo y Arturo Ferrer Pérez.

En Santo Domingo, Isabelita de Mesa Ayerbe.

En Santa Rosa, las hermanas María Cruz y María Pilar Pérez Barea.

En Santa Ana, las hermanas María Nieves y Carmencita Campo Palacio.

Reciban todos ellos nuestra felicitación, que hacemos extensiva a sus familiares.

Sea V. LA TIERRA

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO PARTOS Y MATERNIDAD

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a once

Calle de Salud, 48, principal

HUESCA

J. ARIAS

Médico militar

Ha trasladado su consulta a

Pablo Iglesias, 12, 3.º Tlf 355

Antonio Piracés Casas

Abogado-Procuroador

Ha trasladado su domicilio a

Calle Villahermosa, 10, 1.º